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ATA Nº 08/2020 – 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO PPGEP

Aos cinco dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte, às 15:00 horas, de forma remota, por meio do link
https://meet.google.com/jwc-dymo-bpu, teve início a quinta Reunião Ordinária do Colegiado do Programa de Pós-
Graduação em Educação Profissional (PPGEP), no ano em curso, com a presença dos professores doutores: Dante
Henrique Moura (Coordenador do PPGEP e Presidente do Colegiado), José Moisés Nunes da Silva (Vice-
Coordenador do PPGEP e membro do Colegiado), Avelino Aldo de Lima Neto, Andrezza Maria Batista do
Nascimento Tavares, Francinaide de Lima Silva Nascimento, Francisco das Chagas Silva Souza, Ilane Ferreira
Cavalcante, José Mateus do Nascimento, Lenina Lopes Soares Silva, Márcio Adriano de Azevedo, Maria Aparecida
dos Santos Ferreira e Olívia Morais de Medeiros Neta (membros do Colegiado); e dos representantes dos discentes
João Kaio Cavalcante de Morais e Yossonale Viana Alves (membros do Colegiado); e com as ausências justificadas
das professoras Ana Lúcia Sarmento Henrique e Marlúcia Paiva de Menezes. Dando início à reunião, o Presidente
do Colegiado leu a pauta, previamente encaminhada por e-mail: 1. Informes; 2. Leitura, discussão e aprovação da
Ata da reunião anterior; 3. Seleção de novos mestrandos e doutorandos 2021; 4. Seleção para Pós-Doutoramento
sem Bolsa; 5. Avaliação do desenvolvimento das aulas síncronas e assíncronas; 6. Trancamento do semestre 2020.1
da mestranda Suênia Cavalcante Pereira Gonçalves, por motivo de gravidez; 7. Relato, pelos grupos responsáveis,
sobre andamento de: eresoluções com vistas à avaliação quadrienal para relatório qualitativo da SUCUPIRA
(Política de autoavaliação, Política de (re)crendenciamento de docentes, Política de acompanhamento de Egressos);
8. Edital de recredenciamento de docentes; e 9. Outros. Em relação ao primeiro ponto (Informes), o Presidente
do Colegiado informou que houve o cancelamento do edital de pós-doutoramento, uma vez que a Capes não
autorizou o preenchimento de vagas/bolsas pelo Programa Nacional de Pós-Doutoramento (PNPD), e o temor, a
exemplo dos demais Programas de Pós-Graduação, é de que o PPGEP perca a bolsa correspondente. Quanto ao
segundo ponto da pauta (Leitura, discussão e aprovação da ata da reunião anterior), o Presidente do
Colegiado passou a palavra ao Prof. Moisés Silva que está sendo o responsável pela confecção das atas. Em ato
contínuo, o Prof. Moisés Silva informou que a minuta da ata fora socializada previamente para apreciação,
retificações e ou inserções e que as contribuições recebidas foram incorporadas ao texto final ora em apreciação,
recomendando sua aprovação. Em vista disso, o Presidente do Colegiado perguntou se alguém ainda teria alguma
sugestão a acrescentar à ata ou se poderíamos aprová-la. Não houve nenhum pronunciamento dos participantes e a
ata foi aprovada por unanimidade. Quanto ao terceiro ponto da pauta (Seleção novos mestrandos e
doutorandos 2021), o Presidente do Colegiado propôs que se discutissem e se aprovassem dois pontos cruciais do
edital de seleção, os quais dizem respeito ao cronograma e à oferta de vagas. A previsão seria lançar o edital no dia
16 de novembro, com a proposta inicial de que o processo de seleção fosse composto por duas fases: prova escrita e
projeto/entrevista. Depois de ampla discussão, inclusive com posicionamentos contrários à realização da prova
escrita nesse período de pandemia, e o relato de que muitos Programas têm realizado os processos de seleção
fixando apenas duas etapas: análise do projeto e entrevista, o Colegiado, por maioria de votos, decidiu retirar esse
ponto da pauta, transferindo-a para a próxima reunião. Quanto ao quarto ponto da pauta (Seleção para Pós-
Doutoramento sem Bolsa), o Presidente do Colegiado facultou a palavra. O Prof. Francisco das Chagas
questionou a palavra seleção, uma vez que o pós-doutoramento é sem bolsa; entende que não é necessário a
realização de um processo seletivo, bastando apenas uma resolução que estabelecesse os critérios, entre os quais o
alinhamento com o campo da educação profissional e com uma das linhas de pesquisa do Programa, além da
definição do tempo de duração do pós-doutoramento. No âmbito dessa discussão, o Prof. Márcio Azevedo defendeu
a aprovação da solicitação da Profa. Kadydja Karla Nascimento Chagas, para a realização de pós-doutoramento no
PPGEP, sob sua supervisão, uma vez que o processo já havia sido instruído e formalizado em julho deste ano. O
Colegiado, então, aprovou por unanimidade, a elaboração da resolução para a regulamentação do pós-doutoramento
sem bolsa no PPGEP, cujo texto será finalizado obedecendo, entre outros, aos aspectos anteriormente apontados,
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bem como a solicitação da Profa. Kadydja Chagas para a realização de pós-doutoramento, sob a supervisão do Prof.
Márcio Azevedo. Quanto ao quinto ponto (Avaliação do desenvolvimento das aulas síncronas e assíncronas ),
o Presidente do Colegiado passou a palavra ao representante dos estudantes João Kaio de Morais, o qual destacou
que ouviu alunos do mestrado e do doutorado para trazer reflexões sobre a avaliação das aulas síncronas e
assíncronas. Pediu que os professores respeitassem o tempo das aulas síncronas estabelecido pelo Colegiado, de 90
minutos, e, quando extrapolado esse tempo, que seja, no máximo, de até mais 30 minutos, totalizando até duas
horas de atividades síncronas; informou que os estudantes estão sentindo dificuldades devido à falta de
padronização de plataformas para as aulas assíncronas; solicitou que haja disponibilização das aulas síncronas
gravadas, para que os alunos possam tirar dúvidas que porventura venham a surgir. Acerca desses pontos
destacados se manifestaram a Profa. Lenina Lopes e o Prof. Márcio Azevedo. O Presidente do Colegiado, em ato
contínuo, esclareceu que esse ponto de pauta não requer aprovação de nenhum pedido dos estudantes e, sim, refletir
sobre a experiência que estamos experimentando nesse momento de exceção; que se há alguma divergência em
uma disciplina específica que seja tratada e resolvida no âmbito interno dessa disciplina; ratificou que, na reunião
anterior do Colegiado, ficou definido e aprovado como orientação que, independentemente da disciplina ser
obrigatória ou optativa, a paridade a ser utilizada no PPGEP é de uma hora aula síncrona para uma hora aula
assíncrona, ou seja, como os encontros no formato presencial de três horas aula em cada disciplina, ficaria
cinquenta por cento dessas horas como aulas síncronas e cinquenta por cento como aulas assíncronas; que
dependendo da disciplina e da dinâmica entre professor e alunos esse percentual poderia sofrer alteração para mais
ou para menos; que também ficou definido e aprovado como orientação a utilização preferencialmente e não
obrigatória da plataforma Google classroom; que isso não interfere, em hipótese alguma, na autonomia do
professor; e propôs que se buscasse uma solução negociada no interior de cada disciplina em que esteja
acontecendo alguma dificuldade, ao que todos os presentes concordaram. Quanto ao sexto ponto (Trancamento
do semestre 2020.1, da mestranda Suênia Cavalcante Pereira Gonçalves, por motivo de gravidez), o
Presidente do Colegiado esclareceu que não há previsão de trancamento no Regimento Interno do Programa no
primeiro semestre do curso e, sim, de proibição, conforme especificado no parágrafo segundo do artigo 44, e que,
em vista disso, houve por bem trazer à apreciação do Colegiado, invocando o artigo 55 do Regimento que
estabelece “Os casos omissos serão resolvidos pelo disposto nas Normas para os Programas de Pós-Graduação do
IFRN em vigor, ou pelo Colegiado do Programa, ou ainda por outras instâncias internas do IFRN.” Propôs, então,
que o Colegiado aprovasse a solicitação de trancamento, o que ocorreu por unanimidade. Quanto ao sétimo ponto
(Relato, pelos grupos responsáveis, sobre andamento: resoluções com vistas à avaliação quadrienal para
relatório qualitativo da SUCUPIRA: Política de autoavaliação, Política de (re)crendenciamento de docentes,
Política de acompanhamento de egressos), o Presidente do Colegiado passou aos grupos para que relatassem
como estava a construção desses documentos. A Profa. Aparecida Ferreira discorreu sobre os questionários de
autoavaliação e de acompanhamento dos egressos, ressaltando que ambos já haviam sido aplicados; informou que,
em relação ao primeiro, todos os professores já haviam respondido e que estava na fase de sistematização dos
resultados; destacou que fora feita uma nova coleta no lattes das produções dos professores, uma vez que elas vêm
se alterando e que uma nova coleta ocorrerá em dezembro; já em relação ao questionário de acompanhamento de
egresso, informou que também se encontrava em fase de sistematização dos resultados. A Profa. Andrezza Tavares
ressaltou a importância dos professores, mestrandos e doutorandos que estão participando do projeto de extensão
Diálogos sobre Capital, Cultura e Práxis do IFRN – IV Edição, o registrem em seus respectivos lattes, a fim de dar
visibilidade à inserção social promovida pelo Programa. O Presidente do Colegiado, em função dos relatos, propôs
a data de 23 de dezembro para que os grupos apresentem a versão final das minutas das resoluções, o que foi
aprovado por unanimidade. Quanto ao oitavo ponto (Edital de recredenciamento de docentes), o Presidente do
Colegiado passou a palavra à Profa. Olívia de Medeiros Neta que, em ato contínuo, destacou que o Edital de
(re)credenciamento já se encontra com uma minuta bastante adiantada e revisada; que a perspectiva é publicizar o
documento em dezembro para que seja aprovada na próxima reunião do Colegiado. Quanto ao nono ponto
(Outros), nenhum dos presentes apresentou qualquer ponto para apreciação. Nada mais havendo a tratar, a reunião
foi encerrada e, eu, José Moisés Nunes da Silva, membro do Colegiado, lavrei a presente ata, que vai subscrita por
mim e pelos demais membros presentes.

NOME ASSINATURA

Dante Henrique Moura – Presidente do Colegiado

José Moisés Nunes da Silva – Membro

Ana Lúcia Sarmento Henrique – Membro Ausência Justificada

Andrezza Maria Batista do Nascimento Tavares – Membro

Avelino Aldo de Lima Neto – Membro

Francisco das Chagas Silva Souza – Membro

Francinaide de Lima Silva Nascimento – Membro



Ilane Ferreira Cavalcante – Membro

José Mateus do Nascimento – Membro

Lenina Lopes Soares Silva – Membro

Márcio Adriano de Azevedo – Membro

Olívia Morais de Medeiros Neto – Membro

Maria Aparecida dos Santos Ferreira – Membro

Marlúcia Paiva de Menezes – Membro Ausência Justificada

João Kaio Cavalcante de Morais – Representante discente

Yossonale Viana Alves – Representante discente

Código Verificador:
Código de Autenticação:

Documento assinado eletronicamente por:

Dante Henrique MouraDante Henrique Moura, PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICOPROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO, em 08/12/2020 10:30:24.
Joao Kaio Cavalcante de MoraisJoao Kaio Cavalcante de Morais , 20191996260001 - Discente20191996260001 - Discente, em 08/12/2020 10:59:03.
Ilane Ferreira CavalcanteIlane Ferreira Cavalcante , PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICOPROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO, em 08/12/2020 14:11:50.
Jose Moises Nunes da SilvaJose Moises Nunes da Silva , PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICOPROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO, em 08/12/2020 15:52:41.
Maria Aparecida dos Santos FerreiraMaria Aparecida dos Santos Ferreira, PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICOPROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO, em 08/12/2020 15:58:16.
Francinaide de Lima Silva NascimentoFrancinaide de Lima Silva Nascimento, PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICOPROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO, em 08/12/2020 16:59:38.
Jose Mateus do NascimentoJose Mateus do Nascimento , PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICOPROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO, em 09/12/2020 00:02:06.
Lenina Lopes Soares SilvaLenina Lopes Soares Silva, PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICOPROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO, em 09/12/2020 08:43:10.
Andrezza Maria Batista do Nascimento TavaresAndrezza Maria Batista do Nascimento Tavares , PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICOPROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO, em 09/12/2020 10:01:38.
Francisco das Chagas Silva SouzaFrancisco das Chagas Silva Souza, PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICOPROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO, em 09/12/2020 15:16:24.
Avelino Aldo de Lima NetoAvelino Aldo de Lima Neto, PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICOPROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO, em 09/12/2020 16:48:36.
Yossonale Viana AlvesYossonale Viana Alves , 20191996260008 - Discente20191996260008 - Discente, em 09/12/2020 16:50:15.
Olivia Morais de Medeiros NetaOlivia Morais de Medeiros Neta, Olivia Morais de Medeiros Neta - 2345 - PROFESSORES NA ÁREA DE FORMAÇÃO PEDAGÓGICA DO ENSINO SUPERIOR - UfrnOlivia Morais de Medeiros Neta - 2345 - PROFESSORES NA ÁREA DE FORMAÇÃO PEDAGÓGICA DO ENSINO SUPERIOR - Ufrn
(24365710000183)(24365710000183), em 10/12/2020 08:41:30.
Marcio Adriano de AzevedoMarcio Adriano de Azevedo, PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICOPROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO, em 11/12/2020 09:28:03.

Este documento foi emi do pelo SUAP em 07/12/2020. Para comprovar sua auten cidade, faça a leitura do QRCode ao lado ou acesse
https://suap.ifrn.edu.br/autenticar-documento/ e forneça os dados abaixo:

249739
92a2ca6334


	Documento assinado eletronicamente por:

